

“Año de la Universalización de la Salud”

**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA N° 05-2020 DE LA  
COMISIÓN REGIONAL ANTICORUPCIÓN**

En la Provincia del constitucional del Callao, siendo las 15:00 horas del día miércoles de 18 de noviembre de 2020, se realizó Quinta Sesión Virtual Ordinaria del año 2020, procediéndose a tomar asistencia de los integrantes que la conforman según el artículo Segundo de la Ordenanza Regional N° 007 del 03 de setiembre de 2018 son:

Asistieron:

<b>NOMBRES</b>	<b>ENTIDAD</b>
Rosa Ruth Benavides Vargas	Presidencia de la CRAC Presidenta de la Corte Superior de Justicia del Callao
Dante Jose Mandriotti Castro	Gobernador Regional del Callao
Christian Arturo Hernandez	Presidente de la Corte Superior de Justicia de Puente Piedra -Ventanilla
Eliana Iberico Hidalgo	Presidenta de la Junta de Fiscales Superiores del Callao
Jorge Veiga Reyes	Presidente de la Junta de Fiscales Superiores de Lima Noreste
Doris Noemi Baltazar Pumaricra	Prefecta Regional del Callao
Delcy Yaniri Heredia Silva	Jefe de la Oficina Defensorial del Callao
Roger Melendrez Morales	Decano del Colegio de Abogados de Ventanilla
Rina Teresa Huamani Trujillo	En representación del Procurador Público Anticorrupción Descentralizada del Callao

No asistieron:

<b>Nelly Amelia Flores Quipe</b>	Gerenta Regional de Control de Lima Metropolitana y Callao
<b>José Díaz Reyes</b>	Presidente de la Cámara de Comercio y Producción del Callao

**I. DESPACHO**

En este estado como Presidenta de la Comisión Regional Anticorrupción, preside la presente sesión debidamente convocada.

Acto seguido, se procedió al inicio de la agenda.

**Punto 1.- Oficio Múltiple N° D00014-2020-PCM-SIP de fecha 5 de noviembre de 2020, suscrito por la Secretaría de Integridad Pública de la PCM.**



La **Presidenta de la Comisión** informa que la Secretaria de Integridad Pública de la PCM remitió el Oficio Múltiple N° D00014-2020-PCM-SIP que indica que el día 09 de diciembre se celebra día internacional contra la corrupción, y al respecto la PCM había notificado para hacer unas sesiones plenas de todas las comisiones regionales anticorrupción, a efectos de posicionar la labor de las comisiones anticorrupción en las diversas regiones del país, pero con todos los temas que ha habido en el Perú no nos han confirmado la hora, no han enviado ningún otro indicador, pero independientemente de que pueda o no realizarse esa sesión con la Comisión Regional Anticorrupción del Callao, en dicha fecha, se estará fijando la hora y se comunicará previamente para sesionar.

No existieron comentarios al respecto por parte de los miembros de la Comisión.

### **Punto 2.- Aprobación de la ejecución del Seminario**

La **Presidenta de la Comisión** señala que se estaba pensando en realizar una actividad de cierre de esta comisión interinstitucional, y se ha planteado realizar un full day, conmemorando el día internacional contra la corrupción el 9 de diciembre de 2020, el cual se realizaría de 08 am a 05:00 pm, para lo cual se ha planteado lo siguiente:

Conmemorando este día, se realizarán dos actividades:

#### **1. FULL DAY DE SERVICIOS INSTITUCIONALES, ORIENTADOS A LA LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN (8 a.m. – 5p.m.)**

- ✓ Cada institución integrante de la CRAC, deberá instalar una carpa o puesto en el frontis de su sede principal, en el que deberán ofrecer sus servicios que contribuyan a la lucha contra la corrupción y transparencia de sus labores.
- ✓ Todos deberán imprimir un banner de la campaña (El diseño será enviado por la CSJCL).
- ✓ Adicionalmente las instituciones que puedan, deberán brindar asesoría legal gratuita a los ciudadanos, a fin de que ellos reconozcan sus derechos ante un posible maltrato de los funcionarios públicos sobre determinado servicio que ellos requieran de su institución.
- ✓ En el mencionado puesto de atención la institución podrá volantear algunos folletos o trípticos de servicios propios de la institución, informando sus canales de comunicación, tipos de servicio, etc.  
Ello, con el objetivo de poder fomentar la transparencia de labores institucionales.
- ✓ Además, deberán tener un cuaderno o buzón de sugerencias y reclamos que le permita al titular conocer un poco más las debilidades de nuestros servicios y mejorar esas faltas.

#### **2. CARAVANA DE VEHÍCULOS POR INSTITUCIÓN (De 10 a 11 a.m.)**

- ✓ Cada titular, integrante de la CRAC, deberá asistir al desfile en un vehículo representativo de su institución y participar del recorrido pauteado. (El vehículo puede ir con logo de la institución -como los carros que usa el MP- globos y/o decorado con los colores institucionales).



- ✓ La ruta iniciará desde la Plaza Miguel Grau, lugar en el que se tomará dos fotos oficiales de las autoridades de la CRAC (Primera toma: en la plaza con el fondo del mar y los contenedores. Segunda toma: panorámica de cada titular subido en la tolva de su vehículo). El recorrido continuará por toda la Av. Sáenz Peña hasta la plaza Casanave, rodeando el mercado central del Callao.
- ✓ Se grabará un spot publicitario que el carro principal tendrá que colocar, similar a una canción alusiva a los objetivos de la CRAC.
- ✓ Cada titular deberá tener un cartel el cual mostrará a los ciudadanos durante la caravana. Los mensajes serán alusivos a la lucha contra la corrupción en el Callao. Los titulares vestirán ropa cómoda, con chaleco o polo, según su consideración.
- ✓ Un equipo de 2 o 3 personas que avancen a pie al ritmo de la caravana, deberán entregar los volantes alusivos a la actividad (el diseño será entregado por la Oficina de imagen de la Corte del Callao a fin de que todos volanteen la misma información y serán impresos de manera independiente). Las personas encargadas de esta acción deberán estar uniformados, representado a su institución. Por ejemplo, el Ministerio Público y el Poder Judicial usan chalecos para sus campañas, asimismo deberán uniformizarse por institución.
- ✓ Conferencia de Prensa (11:10 a.m.) de todos los titulares en la Plaza Casanave (Para lo cual necesitaremos que el GORE pueda ayudarnos con la gestión para el uso de este espacio. (Opcional declaraciones de todos)
- ✓ El recorrido durará un promedio de una hora y se pone en consideración que esta caravana pueda realizarse cerca en el segundo mercado más concurrido del Callao.

En atención a ello, la **Presidenta de la Comisión** consulta si tienen alguna sugerencia u opinión al respecto.

El señor **Jorge Veiga Reyes** informa que en cuanto Lima Noroeste le parece muy bien que el día 9 de diciembre se coloque la carpa y las oficinas de imagen podrían ayudar en ello brindando videos sobre la lucha contra la corrupción en cada uno de las instituciones poniendo en el frontis y repartir algunos volantes o trípticos con información relevante. Por otro lado, en cuanto a la caravana le parece que no solo se realice en el centro del Callao, sino debería contemplar también el distrito de Ventanilla.

La **Presidenta de la Comisión** señala que la idea fundamentalmente de las carpas es que nosotros mismos lo difundamos, y al hablar de región debemos tomar alguna ruta que comprende cercado Callao, Ventanilla, Pachacutec; y de toda la región Callao se tomará una ruta sobre todo para darle publicidad a lo que estamos haciendo en cada una de nuestras instituciones, con lo que prácticamente nosotros vamos a salir de que estamos atendiendo en cada una de nuestras instituciones al brindar asesoramiento y atenciones, y se tiene que dar en una ruta del Callao o viniendo de Ventanilla.

La señora **Eliana Iberico** expresa que está de acuerdo con realizar una última actividad de cierre, pero lo que le preocupa es el hecho de organizarlo por la movilización, pero sugiere restringir el horario – hasta las 02:00 pm, porque el personal está trabajando en grupos y consignar un horario central – 9:00 am a 2:00 pm- para realizar la actividad. En lo referente a las carpas en nuestras instituciones pueden estar todo el día, pero en



cuanto al evento central (caravana) sugiere si es posible ajustar el horario por cuestiones de seguridad.

La **Presidenta de la Comisión** señala que las carpas pueden estar de 08:00 am a 03:00 pm, dependiendo de las instituciones, y la caravana tendrá una duración de una hora o máximo dos horas, el tiempo que tome el recorrido y las declaraciones de cada uno de los integrantes, puesto que la finalidad es hacer la publicidad a nuestro trabajo.

La señora **Eliana Iberico** concerniente a la presentación a los medios de prensa consulta si en el Parque Casanave hay las condiciones, porque si cada uno va a declarar va a generarse un desorden, y además precisa que no se conoce sobre la percepción y reacción de la gente.

La **Presidenta de la Comisión** plantea que hacen el recorrido y pueden terminar en alguno de los auditorios que es más cerrado para la conferencia de prensa, a efectos de no estar expuestos al público; proponiendo que el auditorio puede ser de la GORE, de la Corte Superior de Justicia del Callao; o lo que puede hacerse es que solamente uno declara y los demás acompañan para no generar un desorden.

La señora **Delcy Herrera** manifiesta que es importante aparecer en conjunto para dar una muestra a la ciudadanía de que estamos fortalecidos y tenemos actividades de promoción, y al respecto precisa que la Defensoría del Pueblo estuvo participando en las marchas porque es su función que cumple, y a los que les realizaron pruebas rápidas previamente a tener contacto con el público, y luego del contacto también se hicieron pruebas y 05 personas de su equipo se encuentran con descanso médico. En segundo lugar, considera que se pueden poner las carpas unos banner informativos en las instituciones, y en cuanto al desplazamiento refiere que no tendría inconveniente, pero no cuenta con movilidad institucional para apoyar esa tarea, y considera que debe evaluarse el tema de los tiempos y en qué lugar debido a que nos encontramos en época de pandemia.

La **Presidenta de la Comisión** refiere que la idea de las carpas es que se van a respetar todos los protocolos con el alcohol en gel, el distanciamiento y todas las demás medidas de bioseguridad; y en cuanto a la caravana señala que anteriormente se había pensado una marcha a pie, pero por la situación, se había pensado en un recorrido con vehículos, y si la doctora Delcy Herrera no tiene una unidad vehicular alguna otra institución puede apoyarla, ya que la idea es apoyarnos interinstitucionalmente.

El señor **Cristian Hernández Alarcón** señala que teniendo en cuenta que Ventanilla es un distrito con mayor población del Callao, la visualización de la campaña en Ventanilla es fundamental y eso se puede hacer dentro de las instituciones. En relación a la conferencia de prensa considera que la Presidenta de la Comisión programe la declaración en la prensa y simultáneamente mediante conferencia virtual los demás miembros estén conectados desde la carpa que se ha instalado; con lo cual la Presidenta de la Comisión brinda la conferencia de prensa desde la carpa, cada uno en sus propias sedes, y la prensa puede tomar conocimiento que de manera simultánea se está haciendo una atención a todos; y estando a la emergencia sanitaria nos cuidamos unos a otros, permite



activar los protocolos institucionales y permite visibilizar porque las redes sociales marcan la pauta; y considera que más que caravana podría hacerse una difusión en redes sociales sobre la atención que se va a brindar, y además existen instituciones que están realizando acciones concretas contra la lucha de la corrupción.

La **Presidenta de la Comisión** refiere que se ha llevado a cabo una feria virtual "Llapanyipat" en la que se difunde, pero no es suficiente, en comparación con algo que es llamativo como la caravana o las carpas.

El señor **Cristian Hernández Alarcón** precisa que la feria se realice presencial, pero la conexión va a ser virtual entre nosotros, a través del google meet, conectados desde las sedes institucionales, y como Presidenta de la Comisión dirá que todas las instituciones están atendiendo cualquier información, denuncias desde las sedes institucionales.

La **Presidenta de la Comisión** refiere que atendiendo a lo mencionado por el doctor Hernández Alarcón se puede hacer es coordinar un horario en la que todos estén en sus carpas para que llegue y se difunda, con lo cual nos evitamos el tema de la caravana, porque la idea es difundir el trabajo de cada una de las instituciones.

La **representante del GORE Katia** señala que observando el Plan que se tiene aprobado en la CRAC, en la acción 10 y 11 se tiene implementar campañas de concientización coordinada desde la CRAC sobre valores, ética, transparencia y acceso a la información pública y promoción de la denuncia en la región Callao; y por su parte la acción 11 señala implementar un mecanismo integrado de denuncias en las entidades públicas de la región Callao asegurando la protección de los denunciantes; y esa línea esta comisión ha realizado un gran paso que es implementar su página web, en el cual se puede hacer denuncias y sugerencias. En ese sentido considera que la campaña debe llegar a toda la población Callao, y es importante trabajar hacer la pre campaña en donde cada uno de los miembros explique lo que viene realizando su institución, y luego realizar acciones todo en vivo y promover la página web para su uso.

La **Presidenta de la Comisión** señala que esta actividad está enfrascada a que el 09 de diciembre es el día internacional de lucha contra la corrupción, y ese día la región Callao debe salir con algo especial y diferente, ya en unos de los eventos organizados por la CRAC, cada una de las instituciones ha realizado un pequeño spot de lo que hace, a ello debe darse un plus y por eso se le había recurrido a la caravana o desde cada institución con su carpa se realice una trasmisión en vivo, y para ello se tendría que realizar campañas previas.

La señora **Eliana Iberico** refiere que haciendo un cronograma de actividades podríamos comprometernos en cada institución en la medida que tenga movilidad en hacer dos tipos de campaña, una presencial de difusión - un día antes- para aquellos que no usan las redes y puedan salir con los vehículos anunciando que al día siguiente va a realizarse determinadas actividades y por ello los invitamos a acercarse a nuestras instituciones para una feria de difusión, que es una actividad representativa en todas las entidades que conforman la CRAC que sería el Gobierno Regional, la Fiscalía, el Poder Judicial y el Colegio de Abogados, con lo que esa pequeña difusión a nivel de Ventanilla y Callao, que



se puede hacer inclusive en las primeras horas de la actividad de 08:00 a 10:00 am- con nuestros equipos comprometidos a difundir e inclusive si la Defensoría no tiene una movilidad nos puede apoyar la Junta de Fiscales del Callao para que se pueda difundir y apoyarlos en ese sentido; y a partir de una hora determinada conectarse en el enlace en vivo. En su opinión, como siempre a veces falla la conectividad propone realizar un enlace grabado con sus equipos de imagen con un tiempo límite -40 ó 50 segundos-, y las palabras centrales le correspondería a la Presidenta de la Comisión en la que realice el balance de todo el trabajo, que se hizo, que se logró, que proyección se tenga y las experiencias dejadas.

La **Presidenta de la Comisión** señala que se haría dos campañas, una campaña previa en el día anterior y perifoneo de cada una de las instituciones, la idea es hacer un estudio integral de cada una de las instituciones en la campaña previa; y luego hacer un horario central que sea entre 11 o 12 del mediodía donde la gente sale y tiene conocimiento de las actividades, y a esa hora habría algunas cosas directas y otras grabadas, e incluso desde temprano los equipos de imagen ya van formando unos pequeños mensajes, con lo que a las 12 ya hay cosas grabadas y las que saldrán en vivo, ello sería una mixtura de técnicos de imagen.

El **Gobernador Regional** manifiesta que está viendo la posibilidad de que con la DIRESA se una a la campaña de salud y se puedan tomar pruebas COVID-19 y se envíe personal médico a ciertos lugares donde están ubicadas las carpas, esto permitiría que la población se sienta beneficiada con la campaña.

La **Presidenta de la Comisión** saluda la iniciativa presentado por el Gobernador Regional, con lo cual se demostraría que también nos preocupamos por la salud y la lucha contra la corrupción.

La **representante del Gobierno Regional** señala que se está viendo la posibilidad de que ese módulo se implemente las denuncias virtuales, que es una forma complementaria de generar interés.

La **Presidenta de la Comisión** señala que se tiene que difundir todos nuestros canales, y ese día vamos a tener canales directos y dar a conocer que tenemos nuestra página web y para hacer las denuncias respectivas. Cada institución tiene sus medios tecnológicos y medios de acceso, y ello debe hacerse conocer.

La señora **Eliana Iberico** refiere que ese día se puede lanzar o relanzar un banner donde estén todos los link de denuncias de todas las instituciones que conforman la CRAC, para que se active en la página de la CRAC.

La **Presidenta de la Comisión** señala que es como un buzón que tiene la CRAC de cada una de las instituciones, y se tiene consolidado en una sola presentación.

La señora **Eliana Iberico** refiere que sería como un flyer publicitario o también conocido como folleto publicitario donde se encuentre los datos de las instituciones que conforman la CRAC.



La **Presidenta de la Comisión** expresa que le parece excelente la idea. Asimismo, refiere que se está haciendo una mixtura, que trae lo físico, pero se ésta yendo a lo digital, en la que todos pueden informarse.

La señora **Doris Baltazar Pumaricra** señala que desde la Prefectura Regional se cuenta para difundir con la Suprefecta de cada distrito, para demostrar nuestra transparencia.

La **Presidenta de la Comisión** señala que este año debemos cerrar con algo importante, en la que suene que el Callao está luchando contra la corrupción, en la que todos los integrantes de la CRAC han puesto sus carpas, se está transparentando, y para ello van a ver las campañas físicas a través de megáfonos en la que se va a decir que el día 09 de diciembre se va a llevar a cabo la campaña, e invitándolos a partir de las 10:00 am, y a las 11 o 12 del mediodía hacer la presentación en la prensa de todo lo que se ha avanzado, con lo que no se hace la caravana, pero si hacemos nuestras carpas para su difusión

La señora **Eliana Iberico** refiere que el señor Gobernador ha sugerido como una idea el descarte de pruebas rápidas, y a su vez propondría que si se podría proveer la vacuna contra la difteria, neumococo.

El **Gobernador Regional** señala que va a Coordinar para el apoyo con la campaña de salud, en la cual se podrán realizar la vacunación acompañado de un personal de la Salud, para que los vecinos se puedan beneficiar y que comunicará a cada institución previamente respecto a las pruebas rápidas y la vacunación.

La **Presidenta de la Comisión** señala que a través de la oficina de imagen se va a coordinar cuantas pruebas y vacunas va a corresponder a cada una de las instituciones; y además agradece por la iniciativa del gobernador, y a través de las oficinas de imagen se estructurarán las campañas y determinarán qué es lo que tienen o no los integrantes de la comisión.

Por otro lado, el evento comenzaría a las 09:00 y a las 10:00 están todo instalado y a las 12:00 mediodía sería la conferencia de prensa, y la difusión se realizaría desde el 1 de diciembre. En ese sentido, los jefes de imagen deberán coordinar para la realización del evento.

#### **ACUERDO:**

Los miembros de la Comisión de la CRAC **ACUERDAN: REALIZAR** el día 09 de diciembre de 2020 el full day de servicios institucionales orientados a lucha contra la corrupción.

En este estado, no habiendo otro punto a ser debatido se dio por concluida la presente Sesión a horas 11:30 horas.

### **III. FIRMA DE LOS MIEMBROS DE LA COMISION**

En señal de conformidad suscriben el Acta de la Sesión de fecha 18 de noviembre de 2020, los siguientes miembros:



**ROSA RUTH BENAVIDES VARGAS**

Presidenta de la CRAC

Presidenta de la Corte Superior de Justicia del Callao

.....

**Dante Jose Mandriotti Castro**

Gobernador Regional del Callao

.....

**Christian Arturo Hernandez**

Presidente de la Corte Superior de Justicia  
de Puente Piedra –Ventanilla

.....

**Eliana Iberico Hidalgo**

Presidenta de la Junta de Fiscales Superiores  
del Callao

.....

**Jorge Veiga Reyes**

Presidente de la Junta de Fiscales Superiores  
de Lima Noreste

.....

**Doris Noemi Baltazar Pumaricra**

Prefecta Regional del Callao

.....

**Delcy Yaniri Heredia Silva**

Jefe de la Oficina Defensorial del Callao

.....

**Roger Melendrez Morales**

Decano del Colegio de Abogados

.....

**Rina Teresa Huamani Trujillo**

En representación del Procurador Público  
Anticorrupción Descentralizada del Callao

.....

.....  
**Abog. Melina Yudiza Locatelli Alfaro**

Secretaria Técnica CRAC

.....

